

Paris, le 2 juillet 2025,

Des experts de la santé ont lancé le Cercle Asclépios, un nouveau think tank qui veut refonder le système

Un collectif de personnalités reconnues du secteur de la santé se donne dix-huit mois pour élaborer un programme de refondation du système de santé.

Le Cercle Asclépios - Santé pour tous, think tank nouvellement créé, a été officiellement lancé, ce mardi 1er juillet, à l'occasion d'une **table ronde inaugurale** organisée au PariSanté Campus, dirigé par le Pr Antoine Tesnière. **Consacrée aux enjeux d'accès aux soins et de prévention**, animée par Eric Chol, directeur de la rédaction de l'Express, présidée par Claude Evin, ancien ministre, et en présence de deux médecins, le Dr. Besançon et le Dr. Moncany, ainsi que du coordinateur national de France Assos Santé, Sylvain Fernandez-Curiel, elle a permis de poser les premières pierres d'un travail collectif, exigeant et ouvert sur les réalités de terrain. Cette table ronde a mis en exergue les limites actuelles de notre système de santé pour les patients et les professionnels. Elle a permis d'échanger sur les changements profonds à apporter pour répondre à leurs attentes, avec une approche territoriale et moins médico-centrée.

Présidé par Franck von Lennep, ancien directeur de la sécurité sociale, le Cercle Asclépios est doté d'un comité éditorial composé de 18 membres (liste ci-dessous). **Le Cercle Asclépios a choisi d'être abrité par FACE, la Fondation pour l'inclusion**, souhaitant ainsi mettre la question de la lutte contre les inégalités de santé au cœur de ses préoccupations.

Le Cercle Asclépios a lancé ses premiers groupes de travail, auxquels l'ensemble des parties prenantes du système de santé sont invitées à contribuer : organisation des soins, pluriannualité, prévention, et ressources humaines en santé. **Il publiera régulièrement des propositions destinées à nourrir le débat public en santé, en lien avec les échéances de 2027.** Il se distingue par une approche pragmatique, rigoureuse et orientée vers l'opérationnel, avec une priorité claire : répondre aux besoins des patients en améliorant l'accès aux soins et la qualité des soins.

Pour Franck Von Lennep, « **Notre engagement vise la qualité des soins et la réduction des inégalités de santé. Il est fondé sur des valeurs fortes : le principe de subsidiarité, afin de laisser aux territoires et aux acteurs sanitaires, médico-sociaux et sociaux et de la démocratie en santé une marge importante dans leur organisation, la confiance envers les professionnels,**

la nécessaire simplification des normes et la stabilité réglementaire pour l'ensemble des acteurs, et enfin l'efficience et la soutenabilité financière. Nous voulons concilier une approche pluriannuelle en santé afin d'apporter une vision claire et de long terme avec des mesures concrètes de court-terme ».

Le Comité éditorial du Cercle Asclépios

Franck von Lennep, Président du CA de l'ATIH, président du Cercle Asclépios

Yvanie Caillé, fondatrice de Renaloo

Dr Marie-Hélène Certain, médecin généraliste aux Mureaux, administratrice de la Fédération des CPTS

Dr Cédric Chaissac, chef du service soins palliatifs, Hôpital Jean-Jaurès, Toulouse

Pr Charlotte Cordonnier, cheffe de service Neurologie au CHU de Lille

Guillaume Couillard, directeur général du GHU Paris Psychiatrie et Neurosciences

Pr Olivier Guérin, chef du pôle Réhabilitation Autonomie Vieillessement du CHU de Nice

Marianne Kermoal-Berthomé, directrice des politiques sociales de la caisse des dépôts et consignations

Clément Lacoïn, directeur général du groupe SOS Santé

Michel Laforcade, ancien DGARS

Albert Lautman, directeur de CPAM

Dr Julien Lenglet, hématologue clinicien et président de Haimatos, SELAS d'hématologues multicentre

Angèle Malâtre-Lansac, déléguée générale de l'Alliance pour la santé mentale

Filippo Monteleone, président de Careit

Pr Christine Passerieux, PU-PH en psychiatrie CH Versailles, membre de la CRPPI à la HAS

Dr Kevin Phalippon, pharmacien

Dominique Polton, économiste de la santé

Pierre Ricordeau, IGAS, ancien DGARS

Contact presse :

contact@cercle-asclepios.fr

06 65 85 11 40